
令和３年度射水市民病院運営協議会 

 議事録（要旨） 
 
 日 時：令和３年１２月３日（金） 午後２時３０分から午後３時４５分まで 
 場 所：射水市民病院 診療棟３階会議室 
 出席者：宮田委員（会長）、櫻田委員（副会長・代理出席）、高田委員、森本委員、山崎委員、 

田畑委員、西島委員 
 当 局：島多院長、毛利副院長、高川副院長、脇田医療技術部長、加治看護副部長、中野事務局長、

一松財務管理部長、小見福祉保健部長、糸岡事務局次長、下村医事課長、坂井財政課長、

倉町課長補佐兼総務企画係長、寺井課長補佐兼管財係長、柴田医事情報係長、大居主任 
 議 事：（１）地域連携状況の調査・分析結果について（資料４） 

（２）令和２年度射水市民病院事業決算状況等について（資料５） 

（３）経営改善に向けた取組について（令和３年度）（資料６） 

（４）当院における新型コロナウイルスワクチン接種の状況について（資料７） 
 
 質疑応答  
「資料４ 地域連携状況の調査・分析結果について」 
 委 員  アンケートの実施は今回が初めてか。また、業者に委託したのか。回答率が低いので、

催促が必要だったのではないか。 
 当 局  今回が初めての実施であり、配布から回収までは１２月の約３週間の期間を設定した。

また、アンケートは、業者に委託して実施し、回答を無記名可としたこともあり、催促

はできなかった。 
 
 委 員  アンケート結果について、院内で共有したのか。 
 当 局  院内の責任者会議等で報告（医局員へは院長から説明）し、院内で共有を図った。 
 
「資料５ 令和２年度射水市民病院事業決算状況等について」 
 委 員  決算状況については、厳しい数字ではあるが、努力の跡は見られる。コスト意識を持っ

て材料費の削減等に取り組むことで赤字も減少傾向にある。一方で、やはり設備投資の

影響により、決算状況の改善はなかなか難しいと考える。専門家を交えて指導を受ける

ことも必要ではないか。 
当 局  特に、救急受入れ件数アップに取り組んでおり、１１月の実績は９０件以上で効果が表

れている。地域連携は長い目で見る必要があると考えている。 
損失については、平成２６年から３か年の診療棟等の整備が大きな要因である。決算状

況は、院内で共有しており、コンサル会社も交えて改善にあたっている。 
 
「資料６ 経営改善に向けた取組について（令和３年度）について」 
 委 員  救急搬送受け入れ不能事案とはどのような要因によるものか。また、外国人へはどのよ

うに対応しているのか。 



 委 員  外国人について、特に言語の問題はどう対応しているのか。 
 委 員  外国人が増加しており、弊社でも１００名を超えている（多言語である）。何かあった場

合、近くにある市民病院は非常に助かり、期待している。 
 当 局  救急搬送受け入れ不能事案の主な要因としては、医師の専門外であるケースが挙げられ

る。ただし、受け入れ不能事案であっても救急患者の初期対応（ファーストタッチ）は

徹底している。また、外国人だからといって差別はない。言語の問題は、タブレット端

末の翻訳機能を使って対応している。 
 
委 員  過去に救急事案があった際、市民病院で受け入れていただいたことが複数回あり、非常

に助かった。今後も期待している。また、先ほど地域包括ケア病棟について説明を聞い

たが、再度、分かりやすく説明をお願いしたい。 
当 局  （再度、説明） 
 
委 員  我々も地域包括ケア病棟等の言葉は聞きなれない。一般の方（若者を含めて）への周知

が必要と考える。 
当 局  情報発信の重要性は認識しており、今後ＳＮＳ等での情報発信等を強化する。 

  
委 員  医療費の未納はどの程度あるか。また、その取扱はどのようにしているか。（警察による

取立は行っているのか。） 
当 局  昨年度の未納額は４００～５００万円である。未納者に対しては、まずは文書や電話に

より催促し、分納にも応じている。特に悪質なケースには、弁護士に依頼し、催告を行

っている。 
 
委 員  入院患者の年齢構成はどうであるか。また、災害訓練や備蓄の状況について伺う。 

 当 局  入院は７～８割が７０歳以上であり、外来は半分位が７０歳以上である。 
消防訓練は年２回の実施が必須となっており、夜間・日中・休日等の様々なケースを想

定して実施している。また、食料等は、３日分備蓄している。 
  
委 員  レスパイト入院の実績はどの程度か。また、冠婚葬祭で入院が必要な場合、依頼してから

受入れまでどの程度の期間を要するのか。 
当 局  レスパイト入院の実績は年間で数件程度である。受入れまでは、通常１週間程度で（緊急

の場合は即日）対応している。 
 
「資料７ 当院における新型コロナウイルスワクチン接種の状況について」 
 質疑等なし 
 


